

Fecha

Sección

08.02.2019

Primera - Opinión

Página 10



POR INCREÍBLE que parezca, en la **Cámara**de **Diputados** un legislador está pidiendo que
comparezca la presidenta de la **Comisión Federal**de **Competencia** por haberse atrevido a...
¡señalar riesgos contra la competencia
económica!

RESULTA QUE **Alejandra Palacios** escribió un artículo para **Grupo Reforma** en el que señalaba que las adjudicaciones directas del gobierno son un riesgo para la libertad del mercado, debido a su discrecionalidad. Y ponía como ejemplo de esto la inexplicable decisión de darle a **Banco Azteca**, por dedazo y sin licitación, el manejo de las tarjetas para los programas **"Jóvenes Construyendo el Futuro"** y **"Pensión para el Bienestar de los Adultos Mayores"**.

¡UY, NO lo hubiera hecho! Pa' pronto el diputado

Francisco Elizondo Garrido presentó por si mismo

no vayan a pensar que estaba tripulado— el punto
de acuerdo que acusa a Palacios de violar
los princípios de imparcialidad, legalidad,
objetividad, certeza, honestidad y transparencia.

Nomás le faltó culparla del cambio climático.

HAY QUE tener claro que Elizondo Garrido es un diputado del grupo de los kíwis: morenos por fuera, pero verdes por dentro. Era peñísta, delegado de la **SCT** en **Quintana Roo**, militaba en el **Partido Verde**, se pasó a **Morena** y es íntimo amigo de **Arturo Escobar**. ¿Así o más claro?

¡AHÍ VIENEN los rusos, tovarich! En un foro impulsado por senadores del **Partido del Trabajo**, sí, del **PT**, se amarraron convenios comerciales de empresas petroleras de **Rusia** con **Pemex** y la **CFE**.

EL INTERÉS de los rusos por el sector energético mexicano es de tal tamaño que se anunciaron inversiones, supuestamente, por 15 mil millones de dólares en "proyectos estratégicos".

LO CURIOSO de todo esto es que el Presidente ha sido bastante crítico de la reforma que abrió el sector energético a la inversión privada. ¿Será que con **Rusía** el camarada **Andrei Manuelovich** suavice su postura? Está en chino saberlo. Perdón, jen ruso!

NO HAY que ser **Sherlock Holmes** para saber que el primero en decir "yo no fui" se convierte de inmediato en sospechoso Y eso va por el

Continua en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 40275.00 Tam: 275 cm2



Fecha

Sección

08.02.2019

Primera - Opinión

Página 10

coordinador perredista en **San Lázaro**, **Ricardo Gallardo**, quien salió sin pruebas a decir que el ataque a balazos contra **"El Mijis"** fue... jun autoatentado!

AL SUGERIR que el propio **Pedro Carrizales** fingió la agresión, el ex alcalde potosino se pone él solito en la fila de los sospechosos, pues para nadie es secreto la persecución de la que fue objeto el activista por parte del clan Gallardo, que hizo del poder un negocio familiar.

Página 2



Sección Opinión Página 2



QUE en abierta confrontación con su dirigente nacional Yeidckol Polevnsky, quien respalda a Miguel Barbosa para repetir en pos de la gubernatura de Puebla, legisladores de Morena abandonaron por unos minutos la sesión de este jueves y utilizaron las instalaciones del Senado para promover como precandidato a la elección extraordinaria a su compañero de escaño Alejandro Armenta.

Los 55 senadores, encabezados por el vocero del grupo parlamentario, **Salomón Jara Cruz**, armaron la *cargada* en favor del ex priista y anunciaron una encuesta para medir simpatías de los aspirantes morenistas.

QUE la Conferencia para la Dirección y Programación de los Trabajos Legislativos de la Cámara de Diputados, encabezada por Porfirio Muñoz Ledo e integrada por legisladores de todos los partidos, definió el calendario de sesiones para el actual periodo ordinario, pero como hay cosas que ni la 4T cambia, el cronograma prevé un puente de siete días con motivo de la Semana Santa a mediados de abril.

**QUE** solo dos pesitos costará el viaje en los cinco nuevos trayectos de transporte acordados por el IPN, que dirige **Mario Alberto Rodríguez Casas**, y el gobierno de Ciudad de México que encabeza **Claudia Sheinbaum**, quien se llevó los elogios del primero por entregar "resultados palpables en tan poco tiempo".

El convenio traza rutas entre La Raza e Indios Verdes de la Línea 3 del Metro al Casco de Santo Tomás y Zacatenco.

QUE como los tiempos de la cultura no son los de la política algo tenía que salir mal en el acto programado por el Congreso de Ciudad de México a propósito de los 80 años del Instituto Nacional de Antropología e Historia, y quien salió raspado fue Eduardo Matos Moctezuma, la gran figura de las excavaciones del Templo Mayor.

Resulta que la Junta de Coordinación Política, encabezada por el morenista **Ricardo Ruiz**, citó a las 8:30 para la sesión solemne y una hora después no aparecían los diputados en el salón, por lo que el arqueólogo, que sin duda tiene cosas más importantes que hacer a sus 79 años, se retiró contrariado.



Página 1 de 1 \$ 50685.00 Tam: 155 cm2



08.02.2019

Sección Primera Página 2

# BAJO RESERVA

#### Cuau Blanco y Graco con la misma camiseta



Cuauhtémoc Blanco

Aficionados de la política en Morelos ven mucha semejanza en las acciones del actual gobernador Cuauhtémoc Blanco y su antecesor Graco Ramírez, como si de una cascarita de futbol se tratara. Desde la tribuna, nos dicen, observan que ambos recortaron con sus matices el presupuesto del Tribunal Electoral del Estado de Morelos. El recorte aplicado por don Graco, via el Congreso local, fue litigado en 2018, pues el perredista morelense quiso tener sometido al organismo con fines político-electorales, nos comentan. La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación determinó que hubo fault y ordenó la en-

trega de recursos. Ahora Blanco es señalado por querer meter otra zancadilla al tribunal local con un recorte de 13 millones de pesos —pidió 31 y le dieron 18, aunque en 2019 no hay elecciones. El Tribunal federal sacó tarjera amari lla en esta cascarita en la que Blanco y Ramírez parecen usar la misma camiseta: la resolución de que el Presupuesto 2019 aprobado por el Congreso morelense aún no es definitivo. ¿Habrá tiempo extra?



Martha Bárcena

#### Gira de la embajadora en EU

Con todo el discurso antiinmigrante del presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, y aquella frase de que los "muros salvan vidas", la embajadora de México en Washington, **Martha Bárcena**, ha comenzado sus giras por el territorio estadounidense para llevar el mensaje a las comunidades de paisanos y a los actores políticos y sociales que la relación bilateral es positiva para la vida de millones de ciudadanos estadounidenses. Entre sus argumentos, nos dicen, expone que casi 5 millones de trabajos en Estados Unidos dependen en gran medida del comercio con México, que asciende a la sorprendente cifra de un millón de dólares por minuto. Nada más. Doña Martha va en un ánimo de

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 46060.00 Tam: 329 cm2



Sección

Primera

Página 2

construir y fortalecer los vínculos con el gobierno de don Donald. ¡Nada de confrontación!

#### Gertz revisa la nómina

El fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, revisa minuciosamente la nómina de la institución a su cargo con la intención de evitar despidos masivos. Nos adelantan que por lo pronto tuvo diálogos con la organización sindical para solicitar que se protejan los derechos de los trabajadores de base y se pueda encontrar reacomodo a los empleados de confianza. Entre las alternativas que se contemplan, nos explican, están que algunos puedan trabajar en los Ministerios Públicos, principalmente para explicar a los ciudadanos cómo hacer una denuncia a fin de agilizar el trámite. Nos dicen que don Alejandro busca también con estas medidas terminar con la tramitología y la burocratización en la fiscalía.

#### Estrellita de AMLO a Astudillo

Nos dicen que el gobernador priista de Guerrero, Héctor Astudillo, se ha portado tan pero tan bien con el presidente Andrés Manuel López Obrador, que próximamente el gobierno federal presentará un programa para entregar de manera gratuita fertilizantes a los productores guerrerenses. Nos comentan que este es un plan único para el estado de Guerrero, por órdenes directas del jefe del Ejecutivo, quien en su visita del jucves a Iguala devolvió la flor a don Héctor, quien ha tenido un excelente comportamiento frente al tabasqueño. AMLO le puso su estrellita al guerrerense...

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 5709 1313, extensión 2421 o al email editor@eluniversal.com.mx

Página 2



Sección Primera Página 2

# **Rozones**

## En AO, ni tiempo para recoger la basura

aya pelea la que dio la alcaldesa de Álvaro Obregón, **Layda Sansores**, al actor **Jorge Ortiz de Pinedo** para recuperar el Teatro Ignacio López Tarso. Qué lástima que tan ardua tarea no le ha dejado ver el foco de infección en que se están convirtiendo algunas colonias de la demarcación, porque ni luces que aparezcan por ahí los camiones recolectores de basura. Que le digan a su director de Servicios Urbanos, **Salvador Tallabs**, de ponerla al tanto. Ahh, pero es que quizá no lo ha hecho porque a Tallabs tampoco le ha dado tiempo de atender los reclamos vecinales. ¿Será que el funcionario tiene cosas más importantes qué hacer?

### Los renglones torcidos de la redención

Pues que en tiempos de redención, hasta los familiares de los Abarca-Pineda, matrimonio que purga una condena por delincuencia organizada relacionada con la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, exigen liberar a la pareja. Y es que ayer, la hija del exedil de Iguala, **José Luis Abarca** y **María de los Ángeles Pineda**, aprovechó la visita de ya saben quién a Guerrero para montar una protesta y pedirle que revise el caso de sus padres, pues, afirma, son inocentes. ¿Se modificará el dicho de que quien la hace... la paga? Ý cosas peores se han visto.

#### El error de Albores

Parece que a quien le costó no saber sobre la división de poderes fue a la secretaria del Bienestar, **María Luisa Albores**. Y es que en la sesión del miércoles en el Senado, al iniciar su comparecencia, Albores desoyó la petición del líder de Morena, **Ricardo Monreal**, de comenzar su discurso con las estancias infantiles y después continuar con los otros temas; y pues la funcionaria empezó como le dio la gana. Y ayer, los senadores de Morena votaron por unanimidad con las demás fuerzas para que la Secretaría de Hacienda iguale el presupuesto de 2018 a las estancias infantiles; o sea, regresarles el dinero que les descontó. Huele a revancha.

## Cambio de cargada

l senador **Alejandro Armenta Mier** recibió ayer el respaldo de 55 de 59 legisladores de la fracción mayoritaria para ser el candidato a la gubernatura de Puebla, luego del desplome de una aeronave en la que perdieron la vida la exgobernadora de la entidad, **Martha Erika Alonso**, y su esposo, **Rafael Moreno Valle**. **Barbosa** no la tiene fácil, pese al respaldo de la dirigente morenista, **Yeidckol Polevnsky**. Su rival ha dicho que hará valer su derecho para contender por la postulación. Ya veremos.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 47223.00 Tam: 297 cm2



Sección Primera Página 2

# O y van 2 en la Secretaría de Cultura

o sabemos si fue pifia, descuido o ignorancia, pero ayer, la Secretaría de Cultura, que encabeza **Alejandra Frausto**, se metió un autogol. Resulta que al difundir por correo electrónico uno de los artículos del Código de Ética de servidores públicos, la dependencia redactó que "se debe fomentar el acoso neutral" a los empleados. ¡Ufff! Total, que se dio cuenta horas más tarde, pues envió un segundo correo con una fe de erratas; mientras tanto, la balconeada estuvo fuerte. Y esto cuando apenas se reponen del error de confundir el 5 de febrero como conmemoración de la Batalla de Puebla, cuando fue por la Constitución. ¡Qué oso!

# Más concesionarias ligadas al huachicol

a cruzada contra las tomas clandestinas de hidrocarburo que empezó la presente administración federal va con todo. Como si fuera la oportunidad de cobrar facturas, bajo la lupa del titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, **Santiago Nieto**, hay más gasolineras, toda vez que llevaban más de un año sin comprarle el recurso a Pemex; ¿y qué se imaginan que vendía?, sí, huachicol. Además, también habrían incurrido en blanqueamiento de dinero. Los que saben, dicen, conocen de eso y más.

Página 2

de



Pecha 08.02.2019

Sección Opinión

Página 3



#### Parlamento abierto

El debate en el Senado sobre la Guardia Nacional continúa. La bancada de Morena tiene mayoría, pero no tanta para impulsar, sola, cambios constitucionales.

Por eso, porque los números no le dan, Morena hizo varias concesiones a la oposición en San Lázaro y por eso apoya que el debate final sobre la Guardia se lleve a cabo con la modalidad de parlamento abierto.

De modo que especialistas en la materia tendrán la oportunidad de establecer sus puntos.

La resistencia principal es evitar que se eleve a rango constitucionalidad la militarización de la seguridad pública.

Una cosa es clara, a pesar de la desigual correlación de fuerzas, los mandos de Morena tendrán que recurrir a la negociación, a la política.

#### Noticias de Iguala

Hay quien piensa que el cambio de gobierno le traerá vientos favorables al matrimonio Abarca-Pineda.

El exalcalde de Iguala y su esposa están encarcelados por su presunta vinculación con la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa.

Durante la visita del presidente López Obrador a Iguala, se movilizó un contingente que sostiene que se está cometiendo una injusticia.

Le entregaron un documento al Presidente defendiendo esta causa. López Obrador tuvo en su momento contacto con los acusados a través del doctor Lázaro Mazón, uno de los fundadores de Morena en el estado.

La desaparición de los normalistas fue el caso de violación de derechos humanos más grave del sexenio pasado. Hay una "verdad histórica" que ha ido desvanecióndose.

El país merece saber qué paso, sin fobias, pero sin filias.

### Puerta giratoria

La estrategia seguida por el gobierno federal contra el robo de gasolina, ha puesto al descubierto la profunda descomposición que alcanzó la principal empresa paraestatal del país.

También exhibió que en muchas comunidades por las que pasan ductos de Pemex, el poder verdadero lo ejercen las bandas criminales.

Demostró de manera trágica que las comunidades inmersas en al huachicoleo no entienden razones cuando se trata de robar algunos litros del combustible.

Por si fuera poco, confirmó la fragilidad de las instituciones encargadas de procurar e impartir justicia. El Presidente dio un dato desolador: el 90 por ciento de los detenidos en esta ofensiva gubernamental está de regreso en la calle.

La puerta giratoria de la justicia llega hasta al huachicoleo.

#### Por llevar la contra

La sesión en la que se aprobó el nombramiento de Jorge Torres como nuevo contralor interno de la Cámara baja fue de pena ajena.

Los legisladores cayeron en el garlito de Fernández Noroña. Se dejaron arrastrar. Los representantes populares terminaron en una banda de "pedorros" como se gritaron unos a otros.

El diputado Noroña salió satisfecho, con el nombramiento de Torres asegurado y además imponiendo su peculiar estilo de debatir.

La pregunta es si fue una jornada de debilidad o si el estilo de Noroña llegó para quedarse en San Lázaro.

Si todos los diputados son como él, de seguro, por llevar la contra, Noroña se vuelve un legislador decente.

pepegrillocronica@gmail.com



Página 1 de 1 \$ 33369.00 Tam: 227 cm2

# **EXCELSIOR**

Fecha 08.02.2019

Sección

Primera-Opinión

Página 13



Manos a la obra. A Germán Martínez Cázares hay que reconocerle su nivel de compromiso. Pieza clave en la actual administración federal, tiene ante sí la encomienda de brindar dignos
servicios de salud. El director del IMSS trabaja por un instituto
que iguale a los mexicanos, sin privilegios, y como ejemplo, una de sus
primeras decisiones fue extender la seguridad social a las trabajadoras
del hogar. Justicia que había quedado pendiente. Esta semana presentó
ante directores y representantes estatales del Instituto el Plan IMSS: Bienestar para toda la vida. No hay duda. fortalecerá la seguridad social. Y lo
mejor, va con todo contra la corrupción interna, incluido lo que llamó el
"huachicoleo" de cuotas obrero-patronales. Eso es valor. Apoyo al cien.

Jaloneos. La bancada de Morena en el Senado adelantó que no aceptarán "dedazo" para Imponer al candidato a la gubernatura de Puebla, y presentó al senador Alejandro Armenta como su apuesta para ganar los comiclos del 2 de junio próximo, dando así la espalda al excontendiente Miguel Barbosa Huerta. El vocero del grupo parlamentario, Salomón Jara, informó que piden a la presidenta del partido que el candidato sea elegido mediante una encuesta donde se permita a Armenta participar. Senadores como Félix Salgado reconocieron la lucha de Barbosa durante la contienda pasada, en la que perdió contra la panista fallecida, Martha Erika Alonso, pero dijo que se debe escuchar a todos los miembros de Morena y allados que quieran participar. Momento de definiciones. Piénsenle bien, podrían perder aun más.

Milagro transformador. La Jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que del 1º de enero a la fecha el promedio de homicidios al día es de 4.2, lo que representa una baja en comparación con el periodo entre el 5 de diciembre al 1º de enero, cuando el promedio fue de 4.6 homicidios. Señaló que en las primeras semanas de su administración se registró un despunte en el número de homicidios. Los temas en la CDMX no se acaban. En una revisión exhaustiva de Seduvi de 174 polígonos de actuación autorizados en 2017 y 2018, se encontraron irregularidades en 48, por ello se iniciaron procedimientos jurídicos y administrativos. Se han suspendido actividades en 13 construcciones y ya hay convenio de movilidad firmado con Waze. A paso veloz cambia la capital del país.



Página 1 de 2 \$ 35088.00 Tam: 272 cm2

Continúa en siguiente hoja

# **EXCELSIOR**

Fecha 08.02.2019 Sección Primera-Opinión Página 13

De a cómo. Un juez federal anunció que la extradición a Estados Unidos del exgobernador interino de Coahuila, Jorge Torres, acusado de blanqueo de dinero y fraude bancario, fue frenada. El juez Patricio Leopoldo Vargas le concedió la suspensión provisional. Fue detenido el pasado martes por la policía mexicana. Según autoridades de EU, Torres y el extesorero de Coahuila, Javier Villarreal, realizaron transferencias de más de 5 millones de dólares a bancos de Bermudas y de Texas en 2008. A finales de 2017, las autoridades de EU solicitaron su extradición para enfrentar un juicio en ese país. El exmandatario interino aparecía como uno de los fugitivos más buscados en la página de la Administración para el Control de Drogas, DEA. ¿Cómo es que siempre consiguen jueces a modo?, ¿es muy caro?

Miniviolencia. El gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, descartó una situación grave de inseguridad en el estado, aunque reconoció que han repuntado los homicidios. "Tenemos problemas, cierto, solamente en el tema de homicidios", sostuvo, pero descartó que se esté viviendo lo mismo de hace 10 años cuando se enfrentaron las épocas más álgidas. El Bronco dijo que son "ajustes de cuentas" entre miembros del crimen organizado. Tan sólo esta semana se reportó el hallazgo de restos humanos en diversos puntos del estado. Desmembrados, decapitados y simples muertos. No, no pasa mucho en Nuevo León, dice su gobernador. ¿Le creen?

Página 2



Sección Nación Página 2

# ¿SERÁ?



#### Limpian la casa del Presidente

Luego de que en diciembre pasado Tabasco quedara en tercer lugar nacional en la lista de los estados con más secuestros, resulta que durante el primer mes de 2019, la entidad sureña puso en ceros el registro del mencionado delito. Y aunque el gobernador Adán Augusto López anda muy contento presumiéndolo como uno de sus logros, para nadie ha pasado por alto que los resultados son más bien debidos a que otro personaje político de mayor jerarquía es originario de esa región. ¿Será?

### Se suben al barco naranja

Ante la debacle del PRD a nivel nacional, cada vez son más los militantes y simpatizantes de ese partido que pretenden formalizar su adhesión a Movimiento Ciudadano. Además de la ex presidenta del sol azteca, **Alejandra Barrales**, nos dicen que el ex secretario de Desarrollo Económico de la CDMX, **Salomón Chertorivski**, se encuentra más cerca que nunca de subirse al barco naranja que timonea **Clemente Castañeda**, toda vez que, confían, éste tocará buen puerto por allá de 2021. ¿Será?

#### Una empresa suertuda

¿Se acuerda de la empresa Inntec Medios de Pago? Sí, es la misma que entregó a trabajadores del centro de salud tarjetas electrónicas de vales de despensa con pagos indebidos y que está siendo investigada por lavado de dinero; ahora está considerada para la adjudicación directa de otro contrato. Pues podría ganar más de 100 millones de pesos para la adquisición de combustible de ambulancias del Hospital Civil. Ante las alertas, el sector urge la intervención del gobernador Enrique Alfaro... ¿Tardará mucho esa respuesta? ¿Será?

#### El reconocimiento a Astudillo

La gira del presidente Andrés Manuel López Obrador en Guerrero marcó un cambio completo a los eventos que se han realizado en el interior de la República. De inicio, la ovación que recibió en Iguala el gobernador Héctor Astudillo es un mensaje importante de civilidad política, al ser el primer mandatario estatal que le aplauden en un evento que encabeza el primer mandatario. También resultas ignificativo que el Presidente anunció que Guerrero será el único estado donde los productores recibirán fertilizante gratuito, como resultado de una petición expresa del gobernador guerrerense. Y, además, se puso en marcha el programa de Becas para el Bienestar Benito Juárez, que tiene el objetivo de combatir la deserción escolar.



Página 1 de 2 \$ 21470.00

Continúa en siguiente hoja

CP.



Sección Nación Página 2

Asesor sospechoso

Llama la atención que al titular de la Cofepris, **José Novelo**, lo asesora **Juan Carlos Gallaga**, quien fuera funcionario de este organismo, pero vinculado a una investigación por corrupción en el manejo de permisos y registros sanitarios de equipo médico y medicamentos apenas en noviembre del año pasado. Sinembargo, Gallaga ha sabido tender redes con **María de Luz Lara**, que se ha convertido en el equipo más cercano de Novelo. Entre ambos llevan una estrategia de asesoramiento para incidir en la entrega de permisos a laboratorios nacionales y extranjeros, evidentemente a través de su despacho particular; de hecho, son los artifices de la reciente crisis que vivió la Cofepris por el retraso en la entrega de registros y permisos. ¿Será que Gallaga añora su cargo y piensa que puede llegar a ser comisionado? ¿Será?

Página 2

08.02.2019

Sección El país

Página PP-6





# **ALHAJERO**



#OPINIÓN

# MORENA TOPA

Sin los votos suficientes, Morena se ve obligada a discutir la Guardia Nacional en parlamento abierto





i no hubo manera de sacar adelante la Guardia Nacional en un periodo extraordinario en el Senado, tampoco lo hubo - ni lo hay todavía- en el arranque de sesiones.

La oposición en Pleno - PRI, PAN, PRD, MC- se negó rotundamente a obsequiarle sus votos a Morena.

Y como sin ellos no hay manera de que los morenistas y sus aliados logren los votos suficientes para aprobar la minuta y hacer los cambios que les ha pedido Andrés Manuel López Obrador, la bancada de Ricardo Monreal ha tenido que ceder.

Por lo pronto, la oposición los obligó a aceptar la vía del "parlamento abierto" (habrá foros con especialistas y organizaciones no gubernamentales a lo largo de una semana).

Además, pusieron como requisito inamovible se les muestre cómo quedarían las leyes secundarias (para evitar que a la hora de la hora los de Morena aprueben todo como les venga en gana).

En eso quedaron ayer, además de cambiar turno en comisiones y devolver las discusiones y la toma de acuerdos a la Junta de Coordinación Política.



\$ 64985.00 Tam: 317 cm2

Continúa en siguiente hoja

# **ELHERALDO**

Fecha 08.02.2019 Sección El país

Página PP-6

"HOY HA CAMBIADO LA RUTA EN EL SENADO" Pero a la vez, el equipo de Monreal anunció que comenzará a circular a partir de hoy una nueva propuesta sobre el tema. Avanzarán sobre dos vías, pues. Y aunque el jefe del grupo parlamentario de Morena cree que se pueden concluir los de bates en una semana y llevar a

votación el dictamen al Pleno el próximo jueves, **Dante Delgado** (MC), prevé más bien un escenario que tomará su tiempo. De hecho, pide "no apresurar la discusión".

Los priistas andan en la misma sintonía. Los más duros del grupo tricolor –no aceptan los términos de la minutason el sinaloense **Mario Zamora** y la zacatecana **Claudia Anaya**. Más allá de las decisiones tomadas sobre la Guardia Nacional, lo que está sucediendo en el Senado lleva a varias lecciones y reflexiones. **Emilio Álvarez Icaza** apunta algunas:

 Queda claro que la ciudadanía no le otorgó a López Obrador la mayoría constitucional en el Congreso. Que decidió por un contrapeso.

2.-Que la mayoría de Morena es "artificial" (la logra por sus aliados –PT y PES- y se puede desbaratar en cualquier momento).

3.-Que a dos meses de gobierno de la 4T y cuatro de la nueva legislatura, la actitud de los de Morena ha llevado a la oposición a cohesionarse y a exigirles un juego de "cartas abiertas".

El resultado es claro: "Hoy ha cambiado la ruta en el Senado", resume el senador sin partido **Álvarez Icaza**, el gobierno y Morena "toparon con pared".

**GEMAS:** Obsequio de la diputada priista **Dulce María Sauri** al aprobarse la Ley Taibo: "Lo que se está refor
mando no es sólo la posibilidad de que los mexicanos
por nacimiento o por naturalización sean directores de
paraestatales, sino también mexicanos
que tengan doble nacionalidad".

MARTHAMERCEDESA@GMAIL.COM @MARTHAANAYA

Página 2



Pecha 08.02.2019

Sección Nacional Página 44

# El inefable Napito

ESTRICTAMENTE

PERSONAL

## Raymundo Riva Palacio

□ Opine usted: rrivapalacio@ejecentral.com

O@rivapa



os problemas legales para Napoleón Gómez Urrutia se están incrementando. El miércoles, una pequeña manifestación en el Ángel de la Independencia precedió a una acusación formal de fraude en contra de más de dos mil mineros de Cananea ante la Fiscalía General, v una petición al presidente Andrés Manuel López Obrador para que interceda y fuerce al líder minero, apodado Napito, a que aclare qué hizo con esos recursos. La acusación es secuela de un viejo proceso por no haberlos indemnizado con los 55 millones de dólares de la venta de las acciones de la minera Mexicana Cananea. Pero lo más probable es que esta nueva denuncia corra la suerte de las anteriores: será congelada y sobreseida, mientras Napito acumula poder bajo la protección presidencial.

Napito es el líder sindical más empoderado de la cuarta

transformación, que está construyendo un renovado polo de poder en el cambio de régimen propuesto por el presidente López Obrador, que podría convertirse en un problema para su proyecto de nación. Pero no es el único. En poco más de dos meses de gobierno, los sindicatos que apostaron por López Obrador están canjeando rápidamente sus respaldos. En Michoacán y en el territorio CNTE, la disidencia magisterial está respaldándose en el gobierno para cobrar los adeudos que durante meses les fueron negando. En Tamaulipas, se enfrentaron a las maquiladoras y encontraron en sus contratos colectivos la manera de incrementar sustancialmente, dentro de la ley, sus ingresos.

Gómez Urrutia, sin embargo, se maneja en estadio diferente. Acusado por el fraude de 55 millones de dólares en perjuicio de 10 mil mineros, en 2005, se fugó de México y adquirió la ciudadanía canadiense en agosto de 2013, arropado por los sindicatos mineros de Canadá y de la industria del acero de Estados Unidos. No pudo negociar con los gobiernos de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto su regreso a México, pero encontró la puerta del entonces candidato Andrés Manuel López Obrador para su retorno triunfante. Napito fue colocado en la lista plurinominal de senadores, luego que el líder laborista del Reino Unido, James Corbyn, se lo recomendara a López Obrador. Con ese apoyo, el Tribunal Electoral desestimó que el líder minero tuviera la nacionalidad canadiense, y contra las disposiciones legales, aprovechando un hueco en la ley, aprobó su candidatura.

Desde la parte final del sexenio del presidente Enrique Peña Nieto ya había resuelto la parte penal de la demanda, al exonerarlo la PGR del fraude a los

Continúa en siguiente hoja

mineros, quienes no se quedaron quietos. Este miércoles lo volvieron a demandar. De acuerdo con Eje Central, presentaron cuatro documentos con la firma de Napito, que se constituye como

representante de los miembros del sindicato minero, cuando "no estaba facultado jurídicamente" para representar a quienes ya no eran mineros sindicalizados sino en retiro, según los quejosos. Miembros de la Comisión de Reclamantes han buscado audiencia con López Obrador desde que era Presidente electo para que interceda en el esclarecimiento del destino de los recursos, que "por justicia" deben recibir los trabajadores, sin éxito hasta ahora.

No se ve tampoco que vayan a fructificar sus recursos legales. Gómez Urrutia ha ido aprovechando las contradicciones y conflictos que viven los sindicatos y el descrédito de muchos de sus líderes para ir tejiendo alianzas de las que, como lo aprecian quienes observan los movimientos en ese sector, emerja como el gran líder de todos los sindicatos, como se apreció en la huelga de maquiladoras en Matamoros, donde el sector empresarial lo acusó de estar detrás de los sindicatos que se fueron a paro para presionar por aumentos en salarios, prestaciones y bonos extraordinarios. Napito ha negado esas imputaciones, pese a que varios de quienes encabezaron el movimiento fueron vinculados a él

La turbulencia en los sindicatos ha abierto los espacios, alimentada por la permisividad del gobierno, que no ha sido intermediario sino verdugo. El caso del dirigente petrolero Carlos Romero Deschamps es un ejemplo. El director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, le exigió que renunciara, a lo que Romero Deschamps se negó hacerlo en los términos de capitulación, como



Página 1 de 2



Fecha

08.02.2019

Nacional

Página 44

se le pidió. El resultado fue una operación de pinzas.

Por un lado, la asociación Petroleros Activos en Evolución por un México Nuevo, revivió una denuncia penal en la Fiscalía General, que presentó por los mismos delitos de lavado de dinero, enriquecimiento ilícito y delincuencia organizada, en 2017. Por el otro, se empezó a circular en redes sociales nombres de posibles sustitutos e insinuaciones de investigaciones, lo que puso muy nervioso al dirigente petrolero al llevarlo a un terreno donde afloran los errores, como pedir un amparo buscador, como definen a aquellos recursos legales para saber si hay procesos en contra de uno, que alimentó la percepción de que delinguió.

El cambio de cabezas en los sindicatos, parte de la política de relevo general de López Obrador, es lo que ha aprovechado Gómez Urrutia. Tiene como alfil a Pedro Haces, quien fue colocado como senador sustituto de Germán Martínez y tomó su lugar en el Senado al pedir licencia para dirigir Sindical más el Seguro Social. "Los días de la CTM están contados", dijo Haces al relevar a Martínez. "Se acabó la era de los cacicazgos. Nunca más la imposición y el dedazo en los sindicatos". Lo primero que hizo en esa Cámara fue forjar la relación con quien representa lo contrario, Napito.

La fortaleza de Gómez Urrutia se incrementa cada vez más. La denuncia presentada en su contra es la continuación de procesos

legales que lo han perseguido por cuatro sexenios, sin que lo alcancen. Ahora, con López Obrador en la Presidencia, menos. Napito va corriendo a ser el Fidel Velázquez de la cuarta transformación.

Napito es el líder empoderado de la cuarta transformación

Desde el sexenio de Peña Nieto va había resuelto la parte penal de la demanda

Página 2



Sección

Primera - Opinión

Página 10



Más allá de argumentos políticos, no es mala idea dar dinero a los padres y no a las estancias infantiles.

# Propuesta con abuela

"El gasto en educación será más efectivo si se basa en la elección de los padres y en la iniciativa privada: los ladrillos del éxito de nuestra sociedad".

Milton Friedman

ucho escarnio se ha hecho del secretario de Hacienda, Carlos Urzúa, por haber dicho que en vez de dar dinero a las estancias infantiles este puede entregarse a los padres para que ellos elijan libremente si contratan estancias o se lo dan "a la abuela que va a cuidar, mucho mejor, a los niños y niñas". No faltó quien dijera que esta propuesta no tiene abuela, pero no es mala idea.

El presidente Andrés Manuel López Obrador lo dijo de otra forma ayer: "Se les va a entregar el apoyo directo a los padres y a las madres, no a las estancias infantiles, y que ellos con lo que les corresponde puedan entregar estos recursos a quienes manejan las estancias infantiles o manejen esos recursos de la manera que ellos decidan porque hay irregularidades en el manejo de las estancias infantiles".

López Obrador está retomando la propuesta de Milton Friedman, ganador del Premio Nobel de Economía de 1976, quien sostenía que para una mejor educación pública el Estado debe subsidiar no a las escuelas sino a los padres. En su artículo de 1955 "The Role of Government in Education", Friedman propuso un sistema de bonos o vouchers educativos que el gobierno entregaría a los padres para que ellos pagaran las escuelas de su elección, públicas o privadas. Esto

generaría una competencia entre escuelas que ayudaría a elevar el nivel de la educación, sobre todo para los más pobres, que hoy tienen que resignarse a una calidad inferior.

La propuesta de López Obrador está cobijada, como siempre, en el argumento político de que hay que atacar la presunta corrupción de sus predecesores. El Presidente dice que debe eliminarse el actual sistema "porque hay irregularidades en el manejo de las estancias infantiles". Si esta fuera la razón, empero, habría que cerrar también el Seguro Social por las irregularidades que ha habido en su manejo.

López Obrador no parece tener una idea muy clara de qué son las estancias infantiles. El 5 de febrero dijo que había que revisarlas debido a que "por un programa parecido sucedió lo del ABC"; la guardería ABC de Hermosillo, sin embargo, era del IMSS y no una estancia infantil y el incendio se inició en una bodega irregular adyacente de la Secretaría de Finanzas de Sonora. También dijo que quería cambiar el sistema porque la senadora Josefina Vázquez Mota "se vio involucrada en una situación donde a una fundación le entregaron recursos para defender a migrantes"; no hay tam-

poco ninguna relación entre Juntos Podemos y las estancias infantiles. Por otra parte, López Obrador defiende los Cendis, Centros de Desarrollo Infantil, que manejan sus aliados del Partido del Trabajo.

Independientemente de los argumentos políticos, la propuesta de López Obrador es positiva. El gobierno gasta mucho en subsidios educativos

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 51910.00 Tam: 290 cm2

CP.



08.02.2019

Sección

Primera - Opinión

Página 10

que en buena medida se quedan en drían ser un primer paso para aplicar burocracias y sindicatos. Sería mejor dar el dinero a los padres para que ellos escojan la escuela de sus hijos, como argumentó Friedman. Los sindicatos y los burócratas se oponen • SIN INTERMEDIARIOS porque quieren la mayor tajada posible, Si el gobierno se va a dedicar a reparpero algunos estudios, como uno de Caroline Hoxby, hoy de la Universidad de Stanford, sugieren que el sistema de bonos ayuda a mejorar la calidad de las escuelas y a usar el dinero público de manera más eficiente.

después el sistema a todas las escuelas. Es una propuesta que sí tiene abuela.

tir dinero, es mejor que lo haga sin intermediarios. Galia Borja Gómez, tesorera de la Federación, explicó ayer cómo los pagos se están haciendo directamente. La filosofía es correcta. Hay que ver qué tan buenos son los Los vouchers para las estancias po- padrones de beneficiarios.

Página 2

Pecha 08.02.2019

Sección Política Página 8

### **ASTILLERO**

Estancias infantiles y corrupción // Presión de gestores // Necesidad social // Signo de los tiempos

#### JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

L CAMBIO DE modelo de asignación de recursos a estancias infantiles para madres trabajadoras y padres solos es un buen ejemplo de contradicción y choque entre dos aspiraciones legítimas: por un lado, la supresión de fórmulas de entrega de dinero a intermediarios o gestores, para así propiciar que se eliminen los tradicionales moches corruptos a cargo de organizaciones y liderazgos políticos y sociales; por otra parte, la necesidad de mantener un esquema de servicio a infantes que, aun con sus deficiencias y distorsiones, presta una ayuda sustancial al desempeño laboral de los usuarios adultos.

DE UN LADO, el presidente Andrés Manuel López Obrador ha denunciado lo que ha sido un secreto a voces: el desvío de parte de los recursos destinados a esas estancias infantiles. Este episodio es parte de una narrativa mayor: el político tabasqueño está decidido a desmontar las múltiples y arraigadas estructuras de corrupción y clientelismo que los gobiernos federales del PRI y el PAN sostuvieron con especial aplicación. En particular, AMLO ha iniciado una batalla contra las prácticas históricas de agrupaciones especializadas en gestionar o "bajar" fondos federales para repartirlos entre sus agremiados.

UN EJEMPLO MAYOR de esas prácticas y de esa fuerte batalla por venir puede verse en el Movimiento Antorchista Nacional, creado en 1974 por el ingeniero agrónomo Aquiles Córdova Morán y particularmente impulsado por el ingeniero Raúl Salinas de Gortari durante el sexenio del hermano de éste. Conocido también por el nombre de su expresión original, Antorcha Campesina, este movimiento suele realizar marchas multitudinarias, plantones prolongados y presión fuerte contra gobernantes a los que demanda recursos públicos para programas asistenciales administrados por el aparato político antorchista (y ya se preparan para ir contra AMLO).

EN REALIDAD, LA política y la administración pública mexicanas están sumamente cargadas de ejemplos de uso discrecional y abusivo de recursos públicos para fines teóricamente nobles. Sin ir más lejos: mediante concesiones, exenciones, incentivos e incluso tramposas devoluciones de pago de impuestos, la élite empresarial se ha beneficiado históricamente del dinero público, arguyendo que lo recibido sirve para "promover el empleo". Y no se diga de los moches inmortalizados por legisladores, sobre todo panistas, especializados en conseguir recursos federales a municipios, pero con un descuento porcentual a título de gestión política.

EL CASO DE las estancias infantiles también está lleno de claroscuros. De manera trágica e inolvidable, la guardería ABC de Hermosillo, Sonora, puso de manifiesto el esquema de asignación de fondos públicos para ese tipo de establecimientos operados por cercanos a las élites políticas. Un esquema reproducido en muchas partes del país.

SIN EMBARGO, LA supresión de la entrega directa de esos fondos a las estancias infantiles, mediante una autorización dada por cada beneficiario a través de un formato llamado CC1, ha generado un explicable revuelo, que han aprovechado personajes como Margarita Zavala Gómez del Campo (mmm, el segundo apellido suena conocido en el caso de la antes citada guardería de Hermosillo, Sonora) y algunos políticos priístas, pero también entre legisladores de Morena, a quienes preocupa el golpe práctico que significaría el paso anunciado por el secretario de Hacienda, Carlos Urzúa, quien incluso se permitió sugerir que los fondos por entregar ahora directamente al beneficiario puedan ser utilizados para pagarle a abuelitos de los niños para que los cuiden.

DOS PROPÓSITOS PLAUSIBLES están en choque circunstancial y ha de desearse que a fin de cuentas ambos se cumplan: evitar corrupción y dar adecuada atención institucional. Esa es una línea de trabajo que se mantendrá a lo largo de estos primeros años de acomodos y reacomodos obradoristas. Signos de los tiempos.

Light or Light of Lig

Página 1 de 2 \$ 87483.00

Continúa en siguiente hoja



Sección

Política

Página 8

# FIRME POSTURA EN EL CASO VENEZUELA



▲ Durante la 26 reunión interparlamentaria México Unión Europea, el presidente del Senado, Martí Batres, dejó claro que en el tema de Venezuela el país mantendrá su postura de no intervención en conflictos

internos de otras naciones. Resaltó que bajo los principios que rigen la política exterior –a cargo de Marcelo Ebrard, en la imagen–, "México aspira a un mundo en paz, sin invasiones". Foto Ap

Página 2



Sección Política Página PP-7

EL ASALTO A LA RAZÓN

CARLOS MARÍN

## Acuerdo adulto en bien de la infancia

El exhorto unánime de los senadores en apoyo de las estancias infantiles debeatenderse.

EL ASALTO A LA RAZÓN

CARLOS MARÍN



cmarin@milenio.com

CP.

# Acuerdo adulto en bien de la infancia

a unanimidad con que la Junta de Coordinación Política del Senado acordó exhortar a las secretarías de Bienestar y Salud a no trasquilar el apoyo a las estancias infantiles retrata la gravedad de la torpeza que se ha intentado contra más de 350 mil niños y niñas (cuatro mil con algún tipo de discapacidad) menores de cuatro años y de sus madres trabajadoras.

Es de reconocerse la sensibilidad del presidente de la Mesa Directiva y su mayoritaria fracción de Morena, Ricardo Monreal, para entender la preocupación por tan silvestre embestida contra esos centros, basada en supuestos de "corrupción" jamás precisados para escamotearles dinero y bajar a dos años la edad de los pequeños necesitados de atención profesional.

La idea de quienes convencieron al Presidente de atentar contra el derecho superior de la infancia es en extremo innoble: en palabras del secretario de Hacienda, Carlos Urzúa, se pensaba que "el gobierno lo que hace es dar el dinero a las estancias. Tengo entendido que la Secretaría (de Bienestar al parecer) lo que está diciendo es: en lugar de darle el dinero a las estancias infantiles, se les da a los papás; y que los papás se lo den a las estancias, o a lo mejor otra cosa. A lo mejor con eso se puede ayudar a la abuela que va a cuidar a las niñas y niños; que va a cuidar quizá mejor

que las propias estancias", porque lo que se pretende (o se quería) es (o era) "dar flexibilidad a los padres de familia...".

Y en boca de Andrés Manuel López Obrador: "Se va a proteger a todos los niños de las estancias infantiles. Se les

va entregar el apoyo directo a los padres, a las madres, no a las estancias infantiles, porque hay irregularidades en el manejo de las estancias infantiles". De lo dicho por Urzúa: "... Esa familia decide si quiere entregarle esos recursos a los de las estancias, si esa familia dice 'con esto yo puedo encargarle mis hijos a una hermana, a una tía, a una abuelita', es decisión de cada familia...".

Sobre tan endebles premisas como las misteriosas "irregularidades", en vez de aclararlas y perseguir a los desconocidos ladrones, se ha pretendido entregar solo 2 mil 41 millones de pesos, contra 4 mil 70 de 2018, afectando la operación de 9 mil estancias infantiles que, además, dan empleo a cocineras, pedagogas, especialistas, enfermeros, personal de limpieza y asistentes.

Es el programa de estos establecimientos lo que contribuye (mucho más y quizá mejor que los abuelos o tíos) a mejorar la calidad de vida de los niños y sus madres trabajadoras.

Se comparta o no la idea, puede entenderse que el gobierno pellizque de aquí o de allá lo que se le ocurra para costear la cuarta transformación, pero quitarle a las estancias infantiles un solo centavo revela una voracidad que ahora, gracias al acuerdo de los senadores de todos los partidos, quizá conmuevan a las secretarías de Estado en cuyas manos están las repugnantes tijeras...

Es de reconocerse la sensibilidad del presidente de la Mesa Directiva del Senado y la fracción morenista



Página 1 de 1 \$ 82077.00 Tam: 251 cm<sup>2</sup>

# EXCELSIOR

Página

10

Fecha Sección 08.02.2019 Primera-Nacional Razones JORGE FERN ww.excelsior.com.mx/jfernandez www.mexicoconfidencial.com

# La justicia, contrapeso y gobernabilidad

o hay mayor desafío en nuestro país que la vigencia del Estado de derecho. La justicia termina siendo en demasiadas ocasio-

nes selectiva y en otras se corrompe o se esconde. Es un problema endémico y marcado por una ineficiencia y burocratización, que terminan siendo los mejores acompañantes de la corrupción.

Cuando hablamos de que se denun cian menos del diez por ciento de los delitos que se cometen y de esos solo entre un seis por ciento, en el mejor de los casos, termina con una condena, la evidencia de la impunidad es incontrastable. El mejor ejemplo lo terminó dando el propio presidente López Obrador esta semana: dijo que por el delito de robo de combustible habían sido detenidas 600 personas, pero que sólo 60 terminaron con un proceso, porque el delito sigue considerándose como no grave.

¿Qué sentido tiene encabezar una guerra contra un delito que no se considera grave y por el cual sólo una décima parte de los detenidos, ninguno de importancia, terminan detenidos, y quien sabe si condenados?. Y no es sólo el huachicoleo, lo mismo pasa con asaltantes, con narcotralicantes, con secuestradores.

El presidente López Obrador se equivocó cuando, en dos o tres oportunidades, en apenas una semana, insistió que había intervenido ante la Suprema Corte para "evitar un fraude de 35 mil millones de pesos" de exaccionistas de devolución del ISR por la venta accionaria de esa empresa.

No vamos a discutir la exigencia de los accionistas, es un tema para fiscalistas y no somos especialistas en el tema.

Pero debemos insistir en señalar que si quienes están reclamando esa devolución de impuestos lo están haciendo por la vía judicial y por ella llegaron hasta la propia SCJN, no están haciendo un fraude, están reclamando un derecho, un beneficio que, simplemente, debe ser la propia Corte la que defina, como lo hizo, si es válido o no. Y decidió que no. Punto final.

Lo que no puede hacer el Presidente es reclamarle a la Corte y mucho menos decir que intervino ante ella para "evitar el fraude", agregando además que si hay jueces corruptos él mismo los castigará. Por supuesto que el ejecutivo tiene todo el derecho del mundo de hacerle llegar al poder judicial sus opiniones sobre un tema, pero no puede intervenir en la decisión, mucho menos expresarlo públicamente de esa forma. Tampoco el puede destituir a un juez porque lo considere, o sea, corrupto. Es una responsabilidad de la propia Judicatura y las denuncias se deben canalizar por ese organismos.

Claro que hay jueces corruptos aquí mismo los hemos exhibido durante años. pero la decisión de quitar a un juez es del Consejo de la Judicatura, no del Presidente de la República. No es tampoco un tema abandonado, el nuevo presidente de la SCJN y del Consejo de la Judicatu ra. Arturo Zaldívar, más temprano que tarde comenzará a dar a conocer casos de jueces que tendrán que explicar su riqueza inexplicable. Pero esas son decisiones judiciales.

Tampoco es válido que, desde otros la cervecería Modelo que reclamaban la ámbitos, se le reclame a la Corte o a su nuevo presidente que se convierta en una suerte de vocero de la oposición ante el ejecutivo como una forma de ejercer contrapeso a éste. Primero, por-

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 50 Tam: 392 cm2 50568.00

# EXCELSIOR

Fecha 08.02.2019 Sección Primera-Nacional

Página 10

que el poder judicial debe ser, así está blemente desarticulada. Y varias de sus un poder que contribuya a la gobernabi- desafío inmediato que pasa por reconslidad. Una Corte protagónica, contesta- truir y modernizar un sistema judicial reria, no sirve ni de contrapeso ni abona a basado, anacrónico, que permita que el la gobernabilidad. Veamos simplemente indice de impunidad, por lo menos desel caso de Brasil y la interminable danza de su ámbito, que no es el único involude venganzas político-judiciales que han crado, disminuya sustancialmente. acabado con la gobernabilidad del país. LOS ABARCA

flix) el verdugo de Lula, Sérgio Moro, repentinamente saltó del poder judicial al ejecutivo y es ahora la mano derecha del presidente Bolsonaro, el gran beneficia- solapada, cuando son la principal pierio de que Lula no estuviera en la boleta za del esquema de corrupción del caso electoral. En Brasil le llaman el gobierno Ayotzinapa. de los jueces y el costo para el país, en todos los sentidos, ha sido altísimo.

El contrapeso de la Corte ante los otros poderes no se da con declaraciones, sino con resoluciones judiciales. a los implicados por La responsabilidad máxima de la SCJN es ser el garante de la Constitución, no reemplazar a una oposición lamenta-

contemplado en la Constitución, contra- ultimas resoluciones, como el tema de peso de los otros poderes, pero también los salarios lo demuestran. Y tienen un

Apenas ayer, en una decisión mucho Hablando de justicia: ¿realmente algulen más política que judicial, le sumaron puede creer que el matrimonio Abarca, otra condena de 12 años al dirigente más como le dijeron ayer en Iguala al presipopular del país, el expresidente Luiz dente López Obrador, es una pareja de Inácio Lula da Silva. Con un detalle, el presos políticos?. Son políticos, que orjuez más duro, exhibicionista, popular, denaron y solaparon asesinatos, crimemediático (tiene hasta una serie en Netnes, protección a carteles criminales, que están presos. El orden de los factores si altera el producto. Sería lamentable que fueran parte de una amnistía, así fuera

> Zaldívar más temprano que tarde dará a conocer riqueza inexplicable.

> > Página 2